



友情を育み 寛容の心で 地域に 世界に 行動しよう

会長 大野芳裕 幹事 中川夕香

東京立川こぶしロータリークラブ

District 2750 Since 1986.2.5

卓話例会 「ロータリー財団卓話」

元ロータリー財団奨学生 WHO 勤務 武見綾子様



会長挨拶及び会務報告・お客様ご紹介 大野芳裕会長

●来週は今年度初めての新会員歓迎夜間例会です。皆様、是非、ご参加頂きますようよろしくお願い致します。

●先週の水曜日に親睦ゴルフ大会が行われました。24人の会員の方にご参加頂き、夜の表彰式と懇親会にも22名と多数の方に参加頂きました。大変盛り上がった楽しい一日になりました。優勝は、井山チームの井山会員、松浦会員、北島会員、中川幹事でした。

●11月は、一週目が文化の日で休み。12日(土)は「たちかわ楽市」に出展させて頂きます。商工会議所でも推進しているモビリティサービスの一つである電動キックボードの試乗会をさせて頂きながら、ロータリークラブや当クラブの活動などを立川の皆様にPRしていきたいと思ひます。

●12月は、6日が年次総会です。当クラブ40期目の会長候補者、そして39期目高島年度の幹事候補者、長坂年度の役員・理事が発表されます。

13日は、立川ステージガーデンで行われるクリスマス・チャリティーコンサートです。コロナ禍における2500人収容の大きなコンサートですので、栗原委員長と日々協議しています。先週申し込みを開始して、現在、20人ほどの一般の申し込みをして頂いています。パソコンやスマホで申し込みをして頂き、当日はスマホでチケットを確認させて頂きますが、これも大きなチャレンジとなります。いくつかのメディアに掲載させて頂く予定ですので、集客を図り、出来る限り2500席満席を目指していきたいと思ひています。航空自衛隊中央音楽隊の家族や関係者210名と市内の吹奏楽部の生徒さん等100名ほどご招待させて頂いています。今年度の寄付先は「たちかわーく」です。

●12月20日の最終例会は、クリスマス家族例会です。夜間で行うのは3年振りになります。家族の皆様とともにぜひご参加頂ければと思ひます。

●本日よりR財団の寄付が始まっています。ロータリー財団は、1917年、当時のロータリー会長アーチ・クランプが、世界で良いことをするための基金設置がスタートしました。R財団は国際ロータリーの活動全般を支えていますので、是非、ご協力頂ければと思ひます。



本日のお客様 武見綾子様(右) 柳 邦明様(左)



◆本日のお客様

- 武見綾子様 (卓話講師:元R財団奨学生・WHO勤務)
- 柳 邦明様 (第2750地区R財団委員会 副委員長)
- 小山善治様 (東京昭島ロータリークラブ)
- 岡部直士様 (東京立川ロータリークラブ)
- 木村辰幸様 (東京立川ロータリークラブ)
- 片井 均様 (東京立川ロータリークラブ)
- 齊藤 崇様 (新会員)

ロータリー財団寄付 例会場受付にて



例会次第 司会進行 SAA 一藤剛志委員

開会点鐘	大野芳裕会長
ロータリーソング「奉仕の理想」	
会長挨拶及び会務報告・お客様ご紹介	大野芳裕会長
幹事報告	中川夕香幹事
入会セレモニー	齊藤 崇様
委員会報告	R財団・米山奨学委員会
	親睦活動委員会
	親睦活動委員会
ニコニコ発表	出席委員会
出席報告	出席委員会
卓話 「ロータリー財団卓話」	武見綾子様
閉会点鐘	大野芳裕会長

幹事報告

中川夕香幹事

◆報告事項・会議のお知らせ

詳細は資料をご覧ください。

※先週水曜日桜ヶ丘 CC で親睦ゴルフ大会が開催されました。

※11/23 (日)、24 (月) で米山奨学生の研修旅行があります。名古屋に一泊でして、名古屋城などへ行く予定です。

※10月24日(月)は、世界ポリオデーです。銀座プロッサムで映画「ブレス～幸せの呼吸」を上映します。その後、トークショーも予定されています。参加される方は私までご連絡下さい。

※アプリについて、事前登録ありがとうございます。ようやく形になってきています。来週の例会は夜間例会となっていますので、お間違えのないよう宜しくお願いします。



セレモニー

◆入会セレモニー



齊藤 崇様

(有)たるたるジャパン

推薦者：井山光一会員

メンター：井山光一会員

配属委員会：

公共イメージ委員会



《井山光一会員よりご紹介》

齊藤様は、1972年3月生まれ50才です。福生市にお住まいで、杏林大学卒業後、際コーポレーションに入社され、その後、2006年に(有)たるたるジャパンを設立、現在、代表取締役です。

《ご挨拶》

私はずっと飲食業をやっています、現在は(有)たるたるジャパンという会社で、立川6店舗と、都内など合計13店舗ほど経営させて頂いています。富山県出身で、大学で東京に出て来ました。際コーポレーションに入社して、30才で独立しました。私は、飲食店で働いていたので、社会性がないというのが弱点だと思っています。今後ご指導頂き、少しでも社会性を身に付けていけたらいいなと思っています。

委員会報告

◆R財団・米山奨学委員会

奥田直智委員長

本日から R 財団寄付をお願いしています。R 財団への寄付は、寄付をするだけで世界中で行われている奉仕活動に参加することができます。昨今の円安の影響を受けていますので、今年度は一人 25,000 円以上の寄付をお願いします。

クラブ目標は恒久基金寄付は 1,000 ドル、年次基金寄付が 12,750 ドル、ポリオ指定寄付が 2,550 ドルとなっています。今日とこれまでの振込を合わせて 33 名の会員から 1,143,000 円の寄付を頂いていますが、目標額にはまだまだ達成していません。寄付実績が当クラブの 3 年後、40 周年の際、財団補助金の金額にも影響がありますので、是非とも目標達成をしたいと思います。ご協力よろしくをお願いします。



◆親睦活動委員

森林育代副委員長

12月20日は、クリスマス家族夜間例会となります。ホテルエミシア東京に於いて18時から21時です。内容はクリスマスジャズライブと銘打って、篠田元一様、篠田浩美様の親子のセッションを行います。皆様にも楽器を持って頂き、全員でのセッションも企画していますので、楽しみにしてください。



ロータリー財団卓話

グローバルガバナンスと日本の役割
新型コロナウイルス対応の視点から
元ロータリー財団奨学生 WHO 勤務 武見綾子様

《柳 邦明様より講師紹介》

武見さんは、2018-19年度ロータリー奨学生ですが、その時のスポンサークラブを東京愛宕ロータリークラブがさせて頂きました。そのご縁もあり、私が会長をしていた2019-22年度にコロナ禍でzoom例会に変わった際、武見さんにzoom卓話をお願いしました。

東京大学からハーバード大学へ留学され、今はWHOの勤務をされています。いつでもロータリーのお陰でここまで来たと、私達がオファーすると必ず来てくれます。来月ロータリー研究会があるのですが、その中でも発表して頂きます。全国のロータリアンの皆様にもどれだけ武見さんが活躍されているのか、知って頂く事は地区として誇りでもあります。

卓話をぜひお楽しみ下さい。



【卓話】

【自己紹介】

私は、もともとは研究者で東京大学で法学博士号を取得しました。その後、ロータリー財団の奨学生としてハーバード大学へ留学の機会を頂きました。様々な大規模な感染症の準備、対策、そのための世界的な体制についての研究を行ってきました。その一部が、コロナ禍にも役に立ったといえます。奨学生には期間が終わった後に所属する学友会という組織がありますが、そちらの幹事と副代表を務めさせて頂いています。



ハーバードの公衆衛生大学院では、「アイデアで世界をもっと健康に」がモットーでした。学問も大事だが、ちゃんと役に立つようにと厳しく教育されてきました。そこでは、関連のシンクタンクと一緒に共同でマサチューセッツ州でワクチンのストックファイリングのシステム改善に取り組みました。

WHO においては、今、新しく制度改革が進んでいて、その対応に追われています。日本では、コロナ対応やグローバルヘルスガバナンスにおける日本の立ち位置の向上の為にプレゼンテーションを重要な役目と思い、積極的に行っています。来年、G7 が日本ですが、これがコロナの総括になるのではないかとされています。その中で、健康というところに矜持がある日本だからこそ、日本として世界に向けてメッセージを伝えていきたいという気持ちで、その提言にダイレクトに携わっています。

この留学の経験は、現在グローバル・ガバナンスの現場で実務と研究を行う上で、大変に意義深いものとなりました

- 卒業後、より幅広い知見から国際的な貢献と日本のプレゼンスについて考え、実行力を身につけるためグローバルコンサルティングファーム（マッキンゼー社）に一度就職
- その後、新型コロナウイルスの脅威が訪れかねた中、国際保健の現場でより直接的な貢献を目指し昨年からは世界保健機関で体制の改革、特に安全保障など多様な分野との連携体制の構築に従事
- 同時に東京大学に籍を置き、厚生労働省、外務省への提言や文部科学省などによって日本のグローバル・ヘルスガバナンスにおいて外交場面におけるプレゼンス向上への貢献を目指している（G7アジェンダ設定にも関わる）

【日本の役割について】

日本の役割には特別なものがあると、いろいろな現場で感じます。

それは、長期に亘る国際的な貢献、技術的な能力や信頼が基礎にあり、地政学的な位置です。一方で、不甲斐なく感じているところが多いのではないのでしょうか。

人材、広報、情報と、まだまだ日本はプレゼンスを上げて、積極的な立場になっていかなければいけないという中で、いろいろ政策が必要になってくると言われています。

「ロシアは核兵器を使うのか」

当初の話としてはあり得ない、現在も専門家もあり得ないという流れでした。しかし、ここまでウクライナが善戦することは、軍事的な専門家からすると予想以上の展開です。ある意味でロシアは追い詰められている中で、「核兵器を使うか」は、一つ大きなテーマです。

新型コロナウイルスはウクライナ危機と同じか、そ

れ以上に我々の生活にダイレクトに関わってくることでした。WHO に対応が遅いとか、中国に寄りすぎている等と、いろいろな批判があったと思います。

WHO は発展途上国に対して、本当につらい時に助けるということを目指して作られた組織で、世界的なパンデミックが起きた時に対応するという組織ではそもそもなかったのです。内在的な問題として、予防なので感染症が落ち着いてくると予算が取れなくなる。これに対して、対応が進んでいます。

ウクライナ問題では、安保理（国際安全保障理事会）は何も機能しないことは、皆様お聞き及びだと思いません。第二次大戦後対応できるようにと作られた枠組みを、今でも使おうとしている体制です。戦後 77 年を経て、グローバルガバナンスを改めて再構築する必要に迫られているという見方が強くなり、安保理そのものの改革は難しいが、代替の機能や一部改革は実現可能であるという話が出てきています。

日本の果たしうべき役割は極めて大きい—長期にわたる国際的な貢献や技術的な高い能力、それによる信頼が基礎にある

	安保理	国連
解決方法	米英仏中の常任理事国が拒否権を持つ	加盟国がそれぞれ1票持つ。このうち拒否権はなし
結果	ロシアが拒否権行使し合済	賛成多数で採択
法的性格	法的拘束力がある	法的拘束力のない勧告の位置づけ

拒否権のために国際的機能不全が長期化

安保理に代わる体制をすでに作るには困難だが、代替の「機能」を構築すべきでは

グローバルガバナンスは、新しく自分達の手で構築しなくてはならないもので、自分達の生活に直結する大事なものだ変わってきています。

そういう中で日本の強みは、いわゆる民主主義や言論の自由など西洋的な価値観を持つが、物理的に西洋にあるわけではなく、歴史的にいろいろな経緯もあり、日本の役割は大きくなってきていると思っています。

期待される役割として、対立する各国の橋渡し、国家枠組みの導入などの積極的関与、政治的なしならみに囚われない、弾力的なコミットメントは、可能性としては他の国に比べると高いと感じるところです。

まとめ：「国際秩序」は自らの手で構築していくもの—求められる日本のリーダーシップ

状況	日本の強み	期待される役割
<ul style="list-style-type: none"> グローバル・ガバナンスは「兩年のもの」から、自らのリーダーシップにより構築していく必要があるものと再認識されつつある 例）中国によるAIB「設立」 また、国際的な統治が各国の利益のため必要であり、改善されるべきであるという意識が強まっている—ある種の「好機」? 	<ul style="list-style-type: none"> 日本は、民主主義、言論の自由を重んじる「西洋的」価値観をもちながら、歴史的・地理的に完全な西洋諸国ではない 2国間主義に陥らず、多国間の枠組みを構築する度量を理解し、それを実現する政治的・資金的な能力を有する 例）COWAX ファシリテーターによる国際貢献 	<ul style="list-style-type: none"> 対立する各国の「橋渡し」としての位置づけ 多国間枠組みの導入や運用への積極的関与 政治的なしならみにとらわれない継続した、弾力的なコミットメント

「世界」を渡渡し、多くの価値観と「連携」しながら新たな世界的リーダーシップを構築する重要な機会であり、世界の日本への期待は大きい

人材・広報・情報は、対応できる人材がいて、ブロードキャストしていく広報、インテリジェンスの能力が非常に重要となってきます。しかし、広報も情報も全てが人材によって支えられています。人材を育てて頂くにあたり、留学の経験や海外で働く経験が非常に得難い機会となってきました。この為には継続的な国際経験がないと逆に難しいのです。日本の将来、世界に将来を見据えた時に、まさにロータリーの皆様を支えて下さり、送り出してくれ、厳しく、そして優しくご指導して頂いたことが、ダイレクトにこの国際社会に通じているということを重ねて御礼申し上げます。

大野芳裕会長

武見様、本日の卓話、楽しみにしております。
お忙しい中、お越いただきありがとうございます。

中川夕香幹事

武見様、本日はお忙しい中、卓話をして頂き、誠にありがとうございます。お話楽しみにしています。
齊藤崇さん、入会おめでとうございます。一緒にロータリーライフ楽しんで行きましょう。

井山光一会員

齊藤さん、入会おめでとうございます。ロータリーでのご活躍期待しています。先日のゴルフでは、中川幹事、北島委員長、松浦会員のおかげで優勝できました。

岩崎春伸会員

齊藤崇さん、入会おめでとうございます。
これからもよろしく願います。

井上 保会員

昨日次女に男児が生まれました。孫が5人になりました。

北島宏晃会員

先週は8回目の皆勤賞をありがとうございました。
記念品はまだ未開封ですが、来年も頂けるようにがんばります。

北島宏晃会員

先週のスクランブルゴルフに参加させて頂きました。
井山さんのスーパーショット、松浦さん、中川さんのお気遣いのおかげで楽しくプレーできました。
ありがとうございます。

中山廣志会員・山田修平会員・長坂博隆会員

武見様、本日はご講話ありがとうございます。
東京昭島 RC 小山様のご来訪を心より歓迎させていただきます。

齊藤 崇会員

本日よりこぶしロータリークラブに入会させていただきます。齊藤と申します。どうぞよろしく願います。

中村知義会員

先週は、承認ありがとうございます。本日からフレッシュマンとしてがんばります。

金丸清泰会員

齊藤さんの入会をお祝いして!!

長坂博隆会員

東京立川 RC 岡部様・木村様・片井様、ご来訪ありがとうございます。心より歓迎申し上げます。

後藤信人会員

齊藤さんようこそこぶし RC へいらっしゃいました!!
今後ともよろしく願います!!

三田拓摩会員

先日は、誕生日のお祝いありがとうございます。
ニコニコです。中村さん、齊藤さん、今後ともよろしく願います。



本日合計 58,000円
本年度累計 908,000円
本日のコーヒーBOX 0円
コーヒーBOX累計 7,200円

10月18日(火)	
会員数	88名
出席義務会員	82名
出席免除会員	6名
当日出席会員	55名
出席率	67.90%
前々回の出席率	



- ◆東京昭島ロータリークラブ
11/3(木) 祝日休会
11/17(木) 祝日休会
12/22(木) 同日クリスマス例会(夜間)に変更
- ◆東京井の頭ロータリークラブ
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、当分の間、メイクアップ対応は中止します。
- ◆東京立川ロータリークラブ
10/28(金) 優良職業人・社会奉仕功労者表彰例会
*メイク不可
- ◆東京国分寺ロータリークラブ
11/1(火) 祝日週休会
11/22(火) 祝日週休会
11/29(火) 23日(水)東京国分寺RCカップに振替
12/6(火) 3日(土)ニコニコアート展に振替
12/20(火) 同日 忘年家族例会(夜間例会)

*コロナ対策を継続中のため、ビジターの方は事前にご連絡願います。休会日・移動例会日の例会場でのメイクはお受けできません

今後の予定

- 11/1(火) 定款第7条第1節により休会
- 11/8(火) 11/12・13 たちかわ楽市に振替
- 11/12(土) たちかわ楽市(12(土)~13(日))
- 11/15(土) 卓話例会 谷川香月様
「障害者作業施設たちかわーくについて」



本日のお食事



本日の司会 SAA 一藤剛志委員

Weekly Report

発行者/東京立川こぶしロータリークラブ 会長 大野芳裕

事務局/東京都立川市高松町3-13-17 イグレック立川501号 tel: 042-527-0524 fax: 042-522-5241 E-mail: kobushi@cap.ocn.ne.jp

例会場/ホテルエミシア東京立川 東京都立川市曙町2-14-16 tel: 042-525-1121 記事・写真担当: 公共イメージ委員会